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EDITORIAL

Du courrier !

Qui d'entre nous écrit encore de vraies lettres ? Celles 
qui nécessitent de trouver au même moment et au 

même endroit une plume, du papier (joli, de préférence), 
une enveloppe et un timbre.
Ensuite, cette lettre sera apportée à la Poste ou déposée 
dans l'une des nombreuses boîtes jaunes que l'on trouve 
encore parsemées dans nos quartiers.
Affranchie, timbrée, cette lettre prendra parfois des che-
mins tortueux pour rejoindre son ou sa destinataire.
Ainsi en est-il du message de Dieu pour les humains : il 
prend des chemins par moment tortueux pour toucher 
nos cœurs et, parfois, changer nos vies.
Reste alors un défi pour nous, chrétiens et chrétiennes : 
vivre en toute liberté dans ce monde qui est le nôtre – 
sachant que ce n'est pas le Royaume – tout en n'étant pas 
dans un décallage trop important...
Pour le dire autrement : être  affranchi·e sans être 
timbré·e... Tout un programme !
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Jeûne en Carême

C ette année le jeune est arrivé vite ! 
c'est parce que Pâques est arrivé vite ! 

Trois bourgeons et, boum, le temps du 
jeûne était déjà là.
Toute seule, c'était difficile de savoir quel 
était le "bon jour" pour démarrer une 
semaine de jeûne. Comme je calculais en 

fonction des sorties planifiées avec amis, 
l'anniversaire d'untel, j'avais  de la peine à 
trouver un créneau. Je ne savais pas com-
ment déterminer ce bon moment, si ce 
n'est que mon corps me disait "bientôt, 
allez, bientôt, refais ce jeûne qui fait tant 
de bien, qui te remets en fonction pour 
une année."
Alors voilà ; le jeûne de Carême a résolu 
mon dilemme de la date. C'est ensemble 
que nous avons jeuné. Facile en fait. La 
date a été celle du groupe, et mes repas 
entre collègues, je les ai fait au jus de fruit. 
Bien m'en a pris une fois encore : cette 
année mon jeûne a été le plus facile, depuis 
3 ans que j'y participe !
Rendez-vous alors l'année prochaine du 9 
au 16 mars 2025 pour le prochain jeune de 
Carême.

Ameli Pistorius

Aube de Pâques

De nuit, chacun s'est levé et s'est 
acheminé pour célébrer l'aube de 

Pâques au Temple de Lavey à 6h en ce 
matin du dimanche pascal. Pendant ce 
culte de la Résurrection, le jour s'est levé. Et 
lorsque nous sommes sortis du temple ce 
matin-là, c'était pour constater un jour 
nouveau. Ce rituel nous apporte de voir 
ensemble la naissance de cette journée de 
Pâques, de passer ensemble de la nuit à la 
lumière avec la nouvelle folle de ce jour 
spécial : Jésus est ressuscité, il est vraiment 
ressuscité !

Ameli Pistorius

Soupes de Carême

C omme chaque année, les paroisses 
catholique et protestante se sont 

associées pour vous offrir deux soupes de 
Carême... Enfin, quand je dis deux soupes... 
Deux occasions de partager de la soupe 
ensemble, mais chaque fois, les cuisinières 
se sont données pour vous offrir différentes 
saveurs : ail des ours, minestrone, carottes, 

courge, légumes, orge perlée, poireaux... 
c'était un vrai festival de saveurs !
Cette action se vit à travers toute la Suisse 
romande et permet à l'EPER, à Action de 
Carême et à Etre partenaire de lutter contre 
la faim, grâce à des projets d'urgence et à 
long terme, en Suisse et ailleurs dans le 
monde.
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Journée mondiale de prière

La journée mondiale de prière s’est 
déroulée le 1er mars (chaque année, 

c’est le premier vendredi de mars). La 
liturgie de cette année a été préparée par 
des femmes chrétiennes palestiniennes 
autour du thème "Par le lien de la paix".
Nous étions une trentaine, catholiques, 
protestants et autres, rassemblés dans le 
temple pour vivre ce moment.
La table de communion était ornée de co-
quelicots : ils rappellent les personnes 
ayant donné leur vie pour leur pays...
Après avoir entendu les témoignages 
bouleversants de trois Palestiniennes 
chrétiennes, soulignant l’humilité, la 
douceur et la patience dans l’espoir qu’un 
lien de paix puisse être tissé de manière 
plus étroite et confiante, nous rejoignons 
leurs interrogations.
Dans son épître aux Ephésiens, l’apôtre 
Paul incite les membres de l’Eglise à ne pas 
considérer leurs propres opinions comme 
étant les seules valables, mais à être ouverts 
à l’idée de laisser une place à d’autres 
convictions. Pour que cela soit possible, 
chacun devrait prendre un peu de recul et 
adopter une attitude de bienveillance et 
d’estime envers ses voisins. C’est ainsi que 

des personnes de tempéraments différents 
peuvent se rencontrer et vivre ensemble 
dans un esprit d’amour.

Josiane Fazzalari

Culte avec la CEVAA

Dimanche 14 avril, sous un soleil 
radieux, votre paroisse a reçu deux 

membres de la CEVAA  : la communauté 
d'Eglises en mission, dont fait partie 
l'EREV. Le Conseil exécutif de cette com-

munauté se réunissait à Sion la semaine du 
8 avril, pour sa rencontre annuelle.
La pasteure Eléonore Bouanga Kissadi, du 
Congo, nous a apporté une prédication 
joyeuse autour de l'Epître aux Philippiens : 
réjouissez-vous, réjouissez-vous dans le 
Seigneur! Nous avons aussi bénéficié d'une 
présentation de la CEVAA et de sa mission 
par Michaël Blanc, qui travaille aux 
finances.
Rencontrer la CEVAA, c'est une façon d'ou-
vrir son coeur, de penser l'Eglise plus loin 
que notre clocher et d'être en lien avec les 
Eglises au-delà de nos frontières... et avec 
Lucette et Ebenezer Woungly-Massaga.
Lucette, ancienne pasteure de Lavey, a été la 
première femme européenne à obtenir une 
bourse CEVAA pour ses études.
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Merci de soutenir financièrement votre paroisse

Vie de la paroisse

Un chœur pour tous

Le jeudi une semaine sur deux de 
18 heures à 19 heures, on se réunit au 

temple de Lavey  pour apprendre les diffé-
rentes voix des chants de Taizé.
Chanter à une voix c'est déjà beau, mais 
dès que l'on ajoute une seconde voix, la 
musique gagne en profondeur. A trois, puis 

quatre voix on devient capables, ensemble, 
de créer des moments d'harmonie... Et on 
s'en régale ! 

Ameli Pistorius

Prière du 9

Chaque 9 du mois, à 19h, nous nous 
réunissons pour prier. Tant que nous 

sommes dans "l'heure d'été", nous nous 
retrouvons à la chapelle des Bains de Lavey. 
Et puis, quand sonne "l'heure d'hiver", 
nous prenons nos quartiers au temple, 
tempéré.
C'est le moment où l'on peut remettre à 
Dieu son quotidien, ses préoccupations et 
ses joies, ses détresses et ses louanges.
Car la vie est comme ça, aussi, tissée de 
bonheurs et de drames, qui ensemble, 
constituent nos existences.
Le groupe est ouvert, chacune et chacun 
peut s'y joindre, une fois pour faire 
connaissance, ou de temps en temps, ou 
fidèlement...

Nous nous soutenons les un·e·s les autres 
dans la prière et pouvons aussi prier pour 
celles et ceux qui ne peuvent se joindre à 
nous.
Vous pouvez déposer vos demandes de 
prières dans les boîtes à prière de la 
paroisse (une au temple, une autre devant 
le centre paroissial, vous les reconnaîtrez à 
l'arbre qui les orne), vous pouvez aussi les 
adresser à la diacre par le site de la 
paroisse, de manière confidentielle et 
anonyme.
https://2rives.erev.ch/contact/
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Cédric Jeanmaire, votre nouveau président

Issu d’une famille engagée dans l’Eglise 
réformée, j’ai baigné dans la soupe ecclé-

siale depuis l’enfance. Mon père, président 
du Conseil de paroisse du Locle dans le 
canton de Neuchâtel, ma mère engagée 
dans les Magasins du Monde et donnant 
du catéchisme, ma grande sœur faisant par-
tie d’une Eglise évangélique charismatique, 
ma petite sœur allant dans un groupe de 
jeunes de l’Armée du Salut, et moi dans 
une Eglise évangélique plutot tradition-
nelle. Un échantillon de communautés 
vivant plus ou moins en harmonie sous le 
même toit. De quoi animer les repas 
quotidiens !

A l’âge de 23 ans, j’ai choisi de m’installer 
dans l’Eglise réformée, Eglise dans laquelle 
je me sens bien en raison de la diversité 
des avis qui s’y trouvent. Dans ce cadre, j’ai 
travaillé comme animateur de jeunesse, 
comme sacristain-concierge dans une 
collégiale, suivi une partie du séminaire de 
culture théologique, et accompagné des 
dizaines de célébrations à la guitare, ce qui 
m’ammène au domaine de la musique qui 
est l’une de mes passions. 

Chef de chœur en stand-by, j’aime la 
musique qui chante dans tous les styles.
J’aime notre paroisse des 2 Rives parce 
qu’elle est sur deux cantons. Elle est 
considérée à la fois comme minoritaire sur 
le canton du Valais et majoritaire sur Vaud, 
une sorte de grand écart qui me plaît 
beaucoup. J’aime me questionner sur tout 
et trouver des consensus qui permettent 
d’avancer.
La créativité, qui résulte souvent de 
contraintes, est ce qui caractérise mon 
enseignement comme maître de travaux 
manuels au cycle d’orientation de Mon-
they. Mettre les élèves d’une manière 
consciente face à des choix ou des impossi-
bilités apparentes, voilà une approche qui 
m’intéresse !
Si ma spiritualité est proche de Taizé, c’est 
aussi en raison de cette recherche de vivre 
ensemble entre chrétiens qui n’ont pas 
toujours la même vision. Le Christ n’est 
pas seulement en nous, il est aussi entre 
nous. Il est la colle qui nous cimente. Par 
sa mort et sa résurrection, il nous donne 
cette vie qui nous permet de marcher unis 
par son amour.
Mon idéal comme président du Conseil de 
paroisse est proche de ce que j’ai vécu en 
famille comme enfant. Vivre en harmonie 
avec le Christ au centre, tout en ayant des 
avis différents, voire en provenance d’Egli-
ses différentes… et tous cela en vivant par 
moment sous le même toit. 
Né en 1970, père de 2 enfants, Esteban et 
Elaurane qui ont 23 et 21 ans, c’est l’amour 
qui m’a conduit à vivre depuis 3 ans avec 
Ameli Pistorius à Vérossaz.
Vous pouvez compter sur mon écoute et 
sur ma capacité de travail pour faire vivre 
au mieux cette paroisse.

Cédric Jeanmaire
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L'Ascension... de quoi parle-t-on ?

c'est toujours un jeudi... Année après 
année revient l'Ascension, souvent sy-

nonyme de week-end prolongé, de pre-
miers jours de détente au soleil et de 
petites escapades.
Mais de quoi parle-t-on vraiment ? C'est 
une fête chrétienne qui commémore le 
mo-ment où Jésus quitte ses disciples pour 
monter au ciel, vers son Père. Jésus bénit 
ses disciples et, nous dit Luc (évangile de 
Luc, 24, 50 et suivants), il fut emporté au 
ciel. Luc continue, au premier chapitre des 
Actes des Apôtres. Il décrit les disciples 

dont les regards sont restés accrochés au 
ciel après le départ de leur maître, dans une 
immobilité stagnante... "Pourquoi restez-
vous là à regarder vers le ciel ?" leur 
demande deux hommes en blanc (des 
anges ?). Alors les apôtres quittent la 
colline et rejoignent la vie, s'investissent 
dans la mission d'évangélisation que leur a 
donnée le Christ.
Je vous invite à aller voir sur la toile la 
surprenante vision de l'Ascension peinte 
par Salvador Dali... avant de quitter le ciel 
des yeux pour revenir à votre quotidien.

La Vie en couleurs : journée familles à Monthey le 26 mai

Un temps vous est offert, en famille, 
pour vous retrouver, pour jouer 

ensemble, pour créer ensemble.
Les paroisses du Valais s'unissent pour vous 
offrir cette journée unique : culte à parta-

ger, spectacle de clown, bricolages, repas... 
tout ce qu'il faut pour passer une journée 
colorée et chatoyante et rentrer à la maison 
avec des étoiles plein les yeux.
Bienvenue !
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Culte à la radio

Chaque dimanche, vous pouvez écouter 
le culte à la radio sur Espace 2. En tant 

que diacre de votre paroisse, je vous encou-
rage bien entendu à venir plutôt y partici-
per au tem-ple, mais j'admets qu'à certains 
moments, il est agréable d'écouter le culte 
en faisant autre chose : rester sous la 
couette, conduire, faire de la course à pied, 
ramasser les framboises du jardin...
Le culte de la RTS rejoint chaque semaine 
une communauté chrétienne de tradition 
protestante. C'est l'une des plus anciennes 
célébrations radiodiffusées au monde.
Dimanche 21 juillet, c'est moi qui serai au 
micro, en direct de Martigny, pour vous 
faire partager le culte... avec l'espoir que 
quelques paroissien·ne·s des 2 Rives se 
joignent à la communauté octodurienne, et 
que d'autres nous écoutent sur les ondes.

Gwendoline Noël-Reguin

Centre aéré

Cet été, les enfants en âge de l'école 
primaire pourront une nouvelle fois 

s'inscrire au centre aéré qui a lieu en Biolle 
et que votre paroisse co-organise avec la 
paroisse de Monthey. 
Rires et détente font bien sûr partie du 
programme d'été réservés aux enfants. 
Nous les emmènerons dans leur imagi-
naire, mais voyagerons aussi avec eux dans 
notre jolie contrée. Nous ferons des 
balades, nous jouerons avec l'eau et avec 
nos connaissances, nous bricolerons 
quelques objets plus ou moins utiles qu'ils 
pourront rapporter à la maison.
Le centre aéré est né du constat que les 
parents n'ont pas autant de vacances que 
les enfants, mais que parfois, l'idée de 
passer tout une semaine loin les uns des 
autres n'est pas une solution dont on a 
envie... Ici, les enfants arrivent le matin, 
passent la journée avec nous, puis rentrent 
le soir, avant de revenir, ou pas, pour la 
journée du lendemain. Un programme à la 
carte, pour s'adapter à toutes les familles.
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Votre paroisse se réjouit
de vous rencontrer

à ces différentes occasions !

Paroisse protestante des 2 Rives - Eglise Réformée Evangélique du Valais

Avenue de la Gare 6 - 1890 Saint-Maurice

CCP : 17-646904-8 - www.2rives.erev.ch

Secrétariat : jeudi de 9h à midi - 024 485 12 31 (aussi WhatsApp)

Diacre Gwendoline Noël-Reguin - 024 485 12 63 (aussi WhatsApp) - gwendoline.noel@erev.ch

Agenda

A l'aide !

Votre paroisse cherche de l'aide pour préparer la mise sous pli du 
journal Le Pont (4 fois par année : fin janvier, fin avril, fin juillet et 
fin octobre).
Si vous avez envie de vous joindre à nous la prochaine fois, merci 
de contacter votre diacre.


